

Distr.  
LIMITADA

TD/B/CN.2/L.1/Add.2  
21 de enero de 1993

ESPAÑOL  
Original: INGLÉS

JUNTA DE COMERCIO Y DESARROLLO  
Comisión Permanente de Alivio de la Pobreza  
Primer período de sesiones  
Ginebra, 18 de enero de 1993  
Tema 6 del programa

PROYECTO DE INFORME DE LA COMISION PERMANENTE DE ALIVIO  
DE LA POBREZA SOBRE SU PRIMER PERIODO DE SESIONES

celebrado en el Palacio de las Naciones, Ginebra,  
del 18 al 22 de enero de 1993

Relator: Sr. R. KONRATH (Estados Unidos de América)

Adición

INDICE

<u>Capítulo</u>	<u>Párrafos</u>	<u>Página</u>
I. ADOPCION DEL PROGRAMA DE TRABAJO DE LA COMISION PERMANENTE (tema 3 del programa) ( <u>continuación</u> ) ..	98 - 128	2

## Capítulo I

### ADOPCION DEL PROGRAMA DE TRABAJO DE LA COMISION PERMANENTE (Tema 3 del programa) (continuación)

98. El representante de la Secretaría del Commonwealth dijo que la Consulta del Commonwealth sobre el alivio de la pobreza rural, celebrada en Colombo, Sri Lanka, en 1992, había sido la culminación de un programa de trabajo de la Secretaría sobre la reducción de la pobreza. Los debates de la Consulta habían girado en torno a estas seis grandes cuestiones: la definición del problema y la delimitación de quiénes eran pobres, las políticas concretas para luchar contra la pobreza, la concepción, elaboración y ejecución de programas con este fin, los recursos necesarios y la sostenibilidad de los programas de alivio de la pobreza que integraban el alivio de la pobreza en las estrategias globales de desarrollo y, finalmente, el papel que correspondía a los partícipes en los programas de alivio de la pobreza. En términos generales, las deliberaciones habían producido dos resultados principalmente: en primer lugar, se había establecido un marco global para incorporar explícitamente objetivos de reducción de la pobreza a las estrategias de crecimiento económico. Se había considerado esencial que las políticas y programas de reducción de la pobreza estuvieran enfocados sobre todo al sector rural, porque la mayoría aplastante de los pobres vivían en las zonas rurales. En segundo lugar, se habían hecho una serie de detalladas recomendaciones para mitigar las dificultades que padecían los pobres. El mensaje fundamental que había surgido con fuerza de la Consulta era que debía haber por parte de todos los sectores interesados una voluntad a largo plazo de coordinar las actividades, con miras a reducir la pobreza como objetivo central de las políticas y los programas nacionales, reflejando este enfoque en las asignaciones de recursos. Asimismo se consideró que seguía siendo imprescindible adoptar medidas transitorias para aliviar las dificultades inmediatas que afrontaban los pobres. Entre las necesidades concretas figuraba la localización de la pobreza, a fin de dirigir eficazmente los esfuerzos, ayudando a los pobres a participar plenamente en el proceso de crecimiento, y de supervisar y evaluar los programas para combatir la pobreza e intercambiar experiencias sobre las iniciativas que han tenido éxito. Para

terminar, dijo que la secretaría del Commonwealth estaba dispuesta a cooperar con la UNCTAD y con otros organismos en su lucha contra la pobreza.

99. El representante del PNUD dijo que el PNUD favorecía el desarrollo de los recursos humanos y había intensificado sus esfuerzos por apoyar las medidas de política general y las actividades operacionales encaminadas a dar a los pobres mayores posibilidades de satisfacer sus necesidades básicas y desarrollar todo su potencial. En el plano macroeconómico, además de publicar informes sucesivos sobre el desarrollo humano, el PNUD ayudaba a los gobiernos a abordar sistemáticamente los distintos aspectos de la pobreza como parte de las estrategias de desarrollo nacional, regional y local, mientras que desde el punto de vista de las estructuras el PNUD ayudaba a los países en desarrollo a descentralizarlas. El fortalecimiento de los servicios básicos había sido tradicionalmente la esfera principal de las actividades del PNUD para aliviar la pobreza, con especial atención a la enseñanza primaria y la formación profesional, y la reforma de los programas de estudio, las medidas preventivas y la atención primaria de salud, los planes de vivienda mediante la autoayuda, el suministro de agua mediante instalaciones de bajo costo, el saneamiento y la energía, y la introducción de redes de protección en materia de seguridad social. Una esfera de actuación del PNUD que estaba creciendo rápidamente era la de proporcionar a los pobres el acceso a una renta y unos bienes productivos, razón por la cual muchos programas en las esferas del empleo, las microempresas y el crédito estaban dirigidos específicamente a los pobres. Otra característica fundamental de los programas de alivio de la pobreza que recibían el apoyo del PNUD eran las actividades dirigidas a mejorar la situación de la mujer. En general, había cada vez más pruebas de que los proyectos que tenían éxito parecían ser aquellos en los cuales se aplicaban métodos de participación directa de la población y se buscaba la colaboración de las organizaciones no gubernamentales.

100. Para el quinto ciclo el Consejo de Administración había mencionado la erradicación de la pobreza y la participación popular entre las primeras de las seis esferas prioritarias fijadas como objetivo del fortalecimiento institucional nacional. Se habían destinado, con cargo a los Recursos Especiales del Programa, 20 millones de dólares para apoyar la elaboración de

página 4

conceptos, métodos, políticas y estrategias para la erradicación de la pobreza y al fomento y simplificación de las técnicas de desarrollo participativo. Esto debería facilitar la respuesta del PNUD a las solicitudes de los gobiernos en términos tanto de experiencia e información técnica como de movilización de recursos adicionales. Confirmó el compromiso del PNUD de participar en los mecanismos de intercambio y colaboración que se decidieran al término de las deliberaciones de la Comisión.

101. El representante de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados dijo que los refugiados pertenecían a la categoría de los más pobres entre los pobres. La mayoría de los refugiados, que en un 80% eran mujeres y niños, procedían de países en desarrollo y estaban radicados en las regiones más pobres de algunos de los países más pobres del mundo. Las razones que empujaban a los refugiados a abandonar sus países iban unidas invariablemente a la violación de sus derechos humanos básicos, y sin embargo ya no se podía negar que existía una relación entre el desplazamiento de grandes masas de población y el desarrollo frustrado. En estas circunstancias, las soluciones duraderas al problema de los desplazamientos masivos dependían en buena parte de las iniciativas que se tomaran para impulsar el desarrollo. Esto significaba que el socorro, la rehabilitación, la reconstrucción y el desarrollo estaban unidos estrechísimamente. Aunque el ACNUR no era un organismo de desarrollo, era consciente de la necesidad de crear un vínculo entre la ayuda a los refugiados y el desarrollo. El ACNUR propugnaba una colaboración más estrecha entre los organismos especializados en el campo de la ayuda a los refugiados y los retornados. Las iniciativas tomadas recientemente para fomentar una cooperación y coordinación mayores y más estrechas entre todas las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas (la resolución 44/137 de la Asamblea General y la resolución 190/78 del Consejo Económico y Social) podían afianzar aún más esa cooperación y coordinación. En el primer período ordinario de sesiones de 1992 del Comité Consultivo en Cuestiones Sustantivas (Actividades Operacionales) se había conseguido ultimar las Directrices sobre la ayuda a los refugiados y el desarrollo preparadas por el ACNUR y debatidas en ese Comité.

102. El representante de la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres dijo que el empeoramiento de la pobreza había que atribuirlo a la crisis que atravesaba la economía mundial, al éxito de la ideología neoliberal en las décadas de 1980 y 1990 y a los efectos de los programas de ajuste estructural recomendados por el FMI y el Banco Mundial.

103. La clave para reducir la pobreza era crear más empleo. En relación con esto, lamentó la falta de interés de los gobiernos de los países desarrollados y de los países en desarrollo por crear empleo y reprochó a los gobiernos de los países en desarrollo el haber apoyado la creación de empleos de baja calidad en el sector informal.

104. La pobreza en muchos países podía atribuirse también a los bajos salarios pagados por los patronos nacionales y extranjeros; además, los gobiernos que aplicaban la política de atraer inversores extranjeros adoptando una estrategia de salarios bajos exponían a los grupos vulnerables de la población de esos países a que hubiera una espiral de salarios con tendencia a bajar.

105. La pobreza había que atacarla directamente mediante la actuación del sector público, que debía consistir en identificar e impulsar los sectores que necesitaban mucha mano de obra y proporcionar mejor educación, formación, vivienda y beneficios sociales a los pobres. Además el sector público debería tratar de ampliar el sistema tributario a fin de recaudar más dinero con que atender las necesidades de capital para inversión y las necesidades de una red de protección social.

106. Era esencial que los países industrializados aumentaran la ayuda a los países en desarrollo, redujeran su deuda exterior y, gracias al GATT, salvaguardaran los intereses de esos países en el sistema comercial internacional. Por último, urgía reactivar la economía mundial a fin de poder ofrecer mejores empleos en todo el mundo.

107. El representante del Consejo Internacional de Organizaciones Voluntarias dijo que hablaba en nombre de las ONG, entendidas como organizaciones con fines no lucrativos dedicadas a trabajar en el campo del cambio social. Las ONG transferían anualmente el equivalente de 6.000 millones de dólares a los países del Sur, y su interés no residía exclusivamente en aliviar la

página 6

pobreza sino también en acabar con ella. La Comisión debía llevar a cabo una serie de análisis minuciosos de las causas de la pobreza e investigar de una vez para siempre las razones por las cuales más de 1.000 millones de personas vivían por debajo del umbral de pobreza y por las cuales los decenios de desarrollo habían conducido a un aumento de la pobreza a pesar de las medidas adoptadas para reducirla.

108. Las cuestiones que la Comisión podría estudiar eran las siguientes: las disparidades en la distribución de la renta mundial y las desigualdades en el acceso a la tecnología; la relación entre la población y el acceso a los recursos financieros y de otra índole; la relación entre la deuda exterior, la huida de capitales y otras formas de transferencias netas de recursos del Sur al Norte, y la pobreza; los efectos de los programas de ajuste estructural sobre la situación de los pobres, esto es, la agravación de su pobreza a que daban lugar; el papel y eficacia de la asistencia internacional; la relación entre la pobreza y la democratización; y el crecimiento y el desarrollo sostenible como condiciones básicas para solucionar los problemas de pobreza. La Comisión podría además examinar otras cuestiones tales como las razones por las cuales el millar de millones de personas que tenían un nivel de vida situado por debajo del umbral de pobreza vivían en zonas expuestas a desastres naturales, y el papel del Estado en el sector de la seguridad social. Por último, era importante que los países desarrollados expusieran en la Comisión sus experiencias con respecto a la forma de combatir la pobreza y la marginación de los pobres en sus propias sociedades.

109. El representante del Centro de Comercio Internacional dijo que aunque la pobreza era un fenómeno que afectaba tanto a las zonas rurales como a las urbanas, las actividades del CCI en el campo del alivio de la pobreza se situaban concretamente en el marco del desarrollo rural. Un elemento que el CCI tenía en cuenta era que la mayoría de la población de los países en desarrollo vivía en las zonas rurales, donde la pobreza no sólo estaba muy extendida sino que además empeoraba. El programa del CCI se basaba en la premisa simple, pero empírica, de que la causa fundamental de la pobreza era la falta de un empleo productivo regular que permitiera obtener unos ingresos remuneradores. En el marco de su mandato de promover las exportaciones y el

comercio, el programa del CCI trataba de crear oportunidades de empleo y renta en las zonas rurales mejorando la capacidad de suministro de exportaciones y desarrollando los mercados. La característica que distinguía este planteamiento era que tenía por eje el ser humano. El programa pretendía que el desarrollo del suministro de exportaciones tuviera el mayor valor añadido local posible, y para sus actividades procuraba obtener el apoyo de los gobiernos, las ONG, el sector privado, los ancianos de las aldeas y las organizaciones pertinentes. También hacía hincapié en el desarrollo de instituciones nacionales y preveía la colaboración de otras organizaciones de las Naciones Unidas. Las oficinas regionales del CCI venían ejecutando, por iniciativa propia, proyectos de desarrollo de las exportaciones de productos de las zonas rurales, y con estas actividades el CCI pretendía afrontar el problema de la pobreza rural en el marco de su mandato.

110. El representante del Fondo Monetario Internacional dijo que el mandato básico del FMI era ayudar a los países miembros a mantener o restablecer unas políticas conducentes al crecimiento, a la estabilidad de la balanza de pagos y de los precios y a unas economías más abiertas. El Fondo había venido prestando cada vez mayor atención a la pobreza y otras cuestiones sociales, y había tratado de cooperar con los países miembros a fin de establecer una combinación adecuada de financiación y ajuste y de catalizar el apoyo financiero necesario. Con la creciente sensibilización acerca de la necesidad de hacer frente a problemas estructurales muy arraigados y el marco cronológico que ello supone, se ha producido un cambio de enfoque en el Fondo, que originalmente se centraba en los problemas de balanza de pago para centrarse ahora en las cuestiones estructurales, atribuyéndose la debida importancia a los sectores más vulnerables de la sociedad en el país de que se trate. En el Fondo, al igual que en otras partes, se tenía la convicción de que todo país tenía la responsabilidad primordial de conseguir y mantener un equilibrio interno y externo sostenible. El marco macroeconómico era esencial para un crecimiento de elevada calidad. A fin de prestar apoyo financiero a estos esfuerzos en los países de bajos ingresos, el Fondo había creado servicios específicos y, al hacerlo, la Junta había dado instrucciones al personal sobre las cuestiones sociales en general. De acuerdo con este

página 8

enfoque, las preocupaciones sociales habían adquirido cada vez mayor prominencia en la labor del Fondo. Este había fortalecido gradualmente su capacidad para prestar apoyo a los países miembros que habían adoptado políticas destinadas a ayudar a los pobres. El proceso seguido para hacer frente a estas cuestiones había evolucionado, y un elemento importante de la estrategia seguida había consistido en facilitar ayuda especial a los países miembros.

111. El representante del Departamento de Desarrollo Económico y Social de las Naciones Unidas dijo que en el contexto de la reestructuración de la esfera económica del sistema de las Naciones Unidas, el Secretario General había decidido establecer tres departamentos distintos. El primer departamento, el Departamento de Coordinación de Política y Desarrollo Sostenible, tenía una función de formulación de políticas, centrada en la integración de los aspectos sociales, económicos y ambientales de las cuestiones generales de coordinación de política en esferas tales como el ajuste para el crecimiento, la pobreza, el hambre y la malnutrición. El segundo departamento, el Departamento de Información Económica y Social y Análisis de Política se centraba en la compilación y difusión de estadísticas económicas y sociales y análisis de las tendencias a largo plazo. El tercer departamento, el Departamento de Servicios y Apoyo de Gestión para el Desarrollo serviría de punto focal para la prestación de servicios de gestión para la cooperación técnica y actuaría de organismo de ejecución en ciertas esferas intersectoriales seleccionadas, con especial énfasis en los conceptos afines de fortalecimiento institucional y perfeccionamiento de los recursos humanos y en el reforzamiento de la contribución de los diferentes grupos sociales al desarrollo. La cooperación técnica con los países en desarrollo en las esferas mencionadas se centraría, en particular, en las necesidades de los países menos adelantados y de aquellos con economías en período de transición. Este Departamento se complacería en cooperar en la ejecución de todos los proyectos dentro de su esfera de competencia con el fin de aliviar y erradicar la pobreza, proporcionando a los países en desarrollo expertos, equipo y capacitación adecuada.

112. El representante de Kenya dijo que el documento preparado por la secretaría reflejaba el nuevo espíritu de Cartagena. En su trabajo, la Comisión Permanente debería mostrarse selectiva e iniciar un diálogo orientado a la acción que le permitiese establecer prioridades y elaborar un programa de trabajo razonable. Las cuestiones que se incluyesen en el programa de trabajo deberían agruparse en dos secciones, la primera dedicada a la identificación de cuestiones y problemas según su prioridad, poniendo debidamente de relieve las necesidades de los pobres. Sería importante definir brevemente los términos "pobreza" y "pobres" para decidir el alcance de la labor. La pobreza debía discutirse en términos de comunidades seleccionadas, emplazamientos geográficos, mujeres, jóvenes y niños, discapacitados, personas retrasadas y personas de edad. El orador citó también 12 cuestiones que a juicio de su delegación requerían la atención de la Comisión. La segunda sección del programa de trabajo se referiría a los aspectos operacionales. Debería establecerse un sistema de consultas regulares para abordar los problemas de la pobreza a distintos niveles, y para que estas consultas resultasen útiles sería importante destacar la participación en el proceso de adopción de decisiones de los sectores más pobres de población señalados como objetivo. También debía destacarse la función de la mujer, especialmente de las mujeres rurales pobres. El orador puso de relieve la importancia de la coordinación, las consultas y la colaboración entre los diferentes actores en el diálogo de política, lo que debería dar lugar a recomendaciones a la Comisión para que ésta las examinase y decidiese. Deberían asimismo crearse mecanismos para identificar nuevas formas de aliviar la pobreza. Señaló asimismo la gravedad de la transferencia inversa de recursos de los países desarrollados a los países en desarrollo y pidió medidas para detener esta tendencia. Esta cuestión merecía ser examinada y debatida a fondo por la Comisión y otros órganos pertinentes de la UNCTAD. Destacó asimismo la necesidad de establecer mecanismos de examen y evaluación de la ejecución del programa de trabajo de la Comisión.

113. El representante de Bolivia dijo que, a fin de proteger a los pobres contra los efectos más graves de las reformas económicas generales de 1985, el Gobierno había creado el Fondo Social de Emergencia (FSE) a fin de

página 10

proporcionar empleo temporal a las personas desplazadas por la crisis económica y reforzar los servicios sociales básicos. Una de las lecciones aprendidas de la experiencia del FSE era que, si bien un programa de emergencia impulsado por la demanda podría contribuir a mitigar los rigores del desempleo durante el ajuste, el alivio de la pobreza estructural exigía una mayor orientación y cuidado para canalizar las inversiones y los servicios.

114. El Fondo de Inversión Social (FIS), establecido en 1990, se basaba en estos principios rectores. La prioridad se asignaba a la atención sanitaria básica y a la enseñanza primaria, con especial atención a las necesidades de las zonas rurales, distritos urbanos de bajos ingresos, mujeres y otros grupos vulnerables. El objetivo operacional del FIS era mejorar la cobertura y la calidad de los servicios facilitando financiación para inversiones en infraestructura, atención primaria de salud, abastecimiento de agua, saneamiento básico, nutrición, enseñanza básica y capacitación. El FIS había establecido mecanismos para mejorar la selección de objetivos de los programas sociales y fortalecer los vínculos con los gobiernos locales, las ONG y los grupos comunitarios.

115. Otra importante lección aprendida del FIS se refería al valor de las relaciones de cooperación con las ONG y otras agrupaciones privadas que trabajaban a nivel local.

116. Los proyectos del FIS estaban financiados por bancos nacionales, internacionales y regionales así como por donantes bilaterales. El Fondo había utilizado muy eficazmente sus recursos gracias a una mayor transparencia, a las modernas técnicas de desembolso y a la prevención de la corrupción y del despilfarro.

117. El representante de Chile dijo que si bien Chile había tenido éxito en su recuperación económica, el nivel de pobreza seguía siendo un problema grave para su Gobierno. Este había adoptado en consecuencia una estrategia destinada a integrar a los grupos marginales en el desarrollo del país. El Fondo de Solidaridad Social, al mismo tiempo que prestaba socorro y asistencia a corto plazo a los grupos de población más pobres, generaba empleo activo productivo mediante un sistema de autoayuda. Asimismo proporcionaba servicios sociales básicos en materia de educación, nutrición, salud y vivienda para los pobres.

118. Con respecto a su programa de trabajo, la Comisión Permanente debía concentrarse en mecanismos de acción práctica basados en la cooperación internacional que permitiesen aprovechar las experiencias de los distintos países. La Comisión debería analizar en profundidad el impacto que tienen sobre la pobreza los factores externos y hacer recomendaciones concretas a la Junta de Comercio y Desarrollo y a la Conferencia; además, debería establecer un programa de asistencia técnica sobre el alivio a la pobreza con la participación de todos los países.

119. A tal efecto, la Comisión debería adoptar un programa de trabajo tripartito. La primera parte debería expresar claramente los objetivos del intercambio de experiencias nacionales y las posibles actividades que podrían llevarse a cabo. La segunda parte del programa debería concentrarse en el impacto de los factores externos sobre la pobreza, por ejemplo, el impacto de la asistencia para el desarrollo, del comercio internacional, del desarrollo sostenible y de las migraciones. La tercera parte del programa de trabajo debería incluir una serie de actividades de asistencia técnica que podrían financiarse mediante fuentes multilaterales y contribuyentes bilaterales, con el objetivo de facilitar el intercambio de experiencias nacionales.

120. El representante del Perú dijo que las medidas de política adoptadas por su Gobierno para abordar las cuestiones de la pobreza estaban destinadas a complementar otras medidas encaminadas a la reforma económica y la revitalización de la economía del país. Las medidas para enfocar la pobreza se centraban en las poblaciones más pobres y los grupos más vulnerables. La selección de los programas y tipos de asistencia se basaba en un "mapa de pobreza", en tanto que la determinación de los grupos prioritarios se basaba en indicadores claves de salud y educación. El objetivo del plan de su Gobierno es reducir la pobreza al menos en un 15% en los próximos años.

121. En los esfuerzos del Gobierno para aliviar la pobreza, el desarrollo del capital humano constituía el centro de la estrategia de desarrollo social. Se había asignado prioridad a la atención sanitaria básica, abastecimiento de agua, saneamiento y enseñanza, con especial atención a los grupos marginales y vulnerables.

página 12

122. Se había establecido el Fondo Nacional de Compensación y Desarrollo Social para financiar y llevar a cabo proyectos de inversión social a través del país. Su finalidad básica era movilizar el potencial de trabajo de los pobres y promover su capacidad de producción, además de crear trabajos temporales. En términos sectoriales, se había dado la preferencia al apoyo a la educación básica, mejorando las oportunidades de trabajo de los más pobres, en particular en las zonas rurales, y mejorando los niveles sanitarios y de salud.

123. Con respecto a la labor de la Comisión Permanente, entre las cuestiones de interés para su Gobierno figuraban las siguientes: diferentes experiencias nacionales para hacer frente al impacto del ajuste estructural sobre las poblaciones pobres; medidas destinadas a ampliar la participación popular y descentralización del proceso de adopción de decisiones; y políticas eficaces de distribución de alimentos a los pobres, en particular políticas que permitieran prescindir de los intermediarios y reducir los costos.

124. El representante de Filipinas dijo que la pobreza seguía estando muy extendida en su país. Pese a la ligera mejora registrada desde 1988, 4,8 millones de hogares aproximadamente permanecían todavía por debajo del umbral de pobreza.

125. Su Gobierno había adoptado medidas de política destinadas a aliviar la pobreza compatibles con las necesidades y recursos de los sectores vulnerables de la sociedad. El desarrollo de los recursos humanos y la atribución de poderes a diversos grupos de población eran la base de esa estrategia. El objetivo principal consistía en mejorar el acceso a los servicios sociales básicos y desarrollar las oportunidades, prestando especial atención a los servicios sociales para los pobres y elaborando redes de seguridad social, reorientando los recursos públicos hacia los servicios sociales básicos, las regiones desfavorecidas y los grupos específicos y ampliando los planes para promover el bienestar físico y social de las personas sin hogar, siguiendo las pautas de las disposiciones concretas del plan nacional de desarrollo. Se estaban tomando medidas para garantizar la prestación de servicios sociales básicos a las comunidades más pobres, a fin de que los pobres se beneficiasen de la reforma agraria y tuvieran acceso a los servicios de capacitación y extensión y de ayudar a las comunidades pobres a que se organizaran en forma de cooperativas.

126. Un Grupo Consultivo Mixto de Política, en el que participaban el PNUD, el UNICEF, el FNUAP y el PMA, bajo la dirección del Consejo Filipino para el Alivio de la Pobreza, estaba llevando a cabo un programa conjunto sobre el alivio de la pobreza en colaboración con los departamentos competentes del gobierno. El programa conjunto se centraba en la asistencia técnica, el fortalecimiento institucional y el enfoque integrado para la prestación de servicios en esferas seleccionadas.

127. Había también programas especiales para zonas de difícil acceso por razones de seguridad u otras razones. Entre otros programas figuraba la asistencia para el empleo por cuenta propia, los servicios de guardería y los suplementos de alimentos; la atención primaria de salud; y los servicios de crédito y préstamos de entidades de propiedad oficial y controladas por el Gobierno.

128. Finalmente, el orador pidió que se incluyera la cuestión de la pobreza y los desastres naturales en el programa de trabajo de la Comisión Permanente.

-----